

Sonami llamó a “desarrollar todo el potencial minero del país”

INDUSTRIA. Jorge Riesco reconoció que fataron anuncios sobre apoyo al crecimiento minero durante la última cuenta pública. Sin embargo, apuntó a “estar a tiempo de revertir la situación”.

Macarena Saavedra L.
cronica@mercurioantofagasta.cl

Pedimos que nos dejen desarrollar todo el potencial minero que tiene el país y concretamente en esta región”, fue parte de la declaración de Jorge Riesco, presidente de la Sociedad Nacional de Minería durante el seminario “Producción minera: desafíos y propuestas para el próximo ciclo político” en Antofagasta.

Instancia que se desarrolló en medio de las críticas que realizó la Sonami tras la última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric, ante la falta de anuncios mineros.

Según el comunicado que emitió la organización minera, el sector privado atraviesa por dificultades de permisos, lo que pone en un momento complejo a los nuevos proyectos y así, el desarrollo y la inversión.

“El sector privado desempeña un rol esencial, a pesar de las dificultades que enfrenta, entre ellas un sistema de permisos que dificulta seriamente el avance de nuevos proyectos. Por ello, adherimos al llamado a agilizar la tramitación de iniciativas de inversión, y urgimos al Congreso a avanzar en las reformas necesarias”, planteó el comunicado.

En esa línea, también acusaron que no se anunciaron



SEMINARIO DE SONAMI FUE REALIZADO POR SEGUNDA VEZ EN ANTOFAGASTA.

medidas para la reactivación del crecimiento.

“El Presidente reconoció el estancamiento económico de la última década y comprometió esfuerzos hasta el término de su gestión. Sin embargo, no se anunciaron medidas concretas para reactivar el crecimiento. Lamentamos que, pese al llamado al diálogo, este no se traduzca en acciones que permitan el desarrollo de las fuerzas productivas del país”, declara la Sonami.

“QUEDAMOS UN POCO PREOCUPADOS”

Por ello, durante el seminario realizado en Antofagasta, Jorge

“Quedamos un poco preocupados, pero creo que tenemos tiempo todavía para revertir esa situación. No es que se haya perdido el interés por la minería”.

Jorge Riesco
Presidente SONAMI

Riesco sostuvo que “quedamos un poco preocupados, pero yo creo que tenemos tiempo todavía para revertir esa situación, no es una situación terminal, no es que se haya perdido el interés por la minería”.

“La minería es una indus-

“Estamos dispuestos a conversar, haremos las reuniones que el caso amerita, porque creo que tenemos un fin común, sacar adelante la pequeña minería”.

Aurora Williams
Ministra de Minería

tria de clase mundial en Chile y eso es innegable, pero podemos mucho más y la idea en este seminario es poder llamar la atención hacia esa realidad, que las autoridades escuchen, vean este potencial y nos dejen desarrollarlo”, agre-

gó Riesco.

SEMINARIO

Instancia de reunión que también juntó a gran parte del mundo minero local y nacional, quienes expusieron sobre permisos ambientales, capital humano, innovación tecnológica, seguridad pública en faenas mineras y el nuevo modelo de negocios de Enami.

El panel sobre Enami arrojó importantes conclusiones sobre la situación de la estatal. Los expertos coincidieron en la pérdida de su histórico rol explorador, lo que ha impactado en el descubrimiento de nuevos yacimientos, y señalaron la

preocupante subutilización de su capacidad instalada. Asimismo, hubo consenso en la necesidad de reintegrar los roles de fomento y operación como funciones complementarias e inseparables, junto con implementar una modernización financiera que asegure la sostenibilidad de largo plazo de la institución.

En tanto, la ministra Aurora Williams llamó a la colaboración entre el Estado y las industrias.

“Esta colaboración tiene que ir en miras de buscar los grandes acuerdos, de poder sacar adelante el proyecto de ley que modifica los permisos sectoriales no ambientales, los grandes acuerdos respecto, por ejemplo, de tener un gobierno corporativo de NAMI moderno que responda para los próximos 65 años”, mencionó la ministra de Estado.

Respecto al crecimiento y relevancia de la minería chilena, Aurora Williams apuntó a seguir en conversaciones para “sacar adelante la pequeña minería”.

“Nosotros estamos dispuestos a conversar, haremos las reuniones que el caso amerita, porque creo que tenemos un fin común, sacar adelante este modelo de pequeña minería y poder lograr aumentar la producción para poder proveer los minerales que hoy día el mundo requiere”, cerró. CG